

## Conseil d'école n°2 - Procès-verbal

Mardi 14 mars 2023

Présents: M. MARTY (maire de Martiel), M. VILLAIN (conseiller municipal de Martiel), Mme COUYBES (représentante mairie Martiel)

Mmes LOUBIERE ,MARTY, JEAN, LECLERE, VIGUIE , GIROU, TADJER-GARRIC, SEIGNEURBIEUX (représentantes des parents d'élèves)

Mmes LONJOU, APARISI, VERDILHAN, PIONNEAU et M.BACH (enseignants) Mme COSTES(enseignante et directrice de l'école)  
Mme BLAQUIE (DDEN)

Excusé(e)s: Conseillère municipale:Mme NATOLI martine (Promilhanes) Mme COURTECUISSÉ St Jean de laur, Mmes BEN et Pauline VIGUIE ( Parents d'élèves)

### 1-Règlement intérieur

Nous avons ajouté une précision, au titre IV point 3, concernant les dispositions particulières: «tout objet jugé dangereux ( couteaux, briquet..) est interdit dans l'école».

### 2- Accompagnement aux devoirs

L'accompagnement aux devoirs se poursuit, le lundi et le jeudi. A chaque fin de période un enseignant fait le point avec les bénévoles sur divers sujets. Il a été évoqué qu'à chaque fin de période, la dernière séance ( veille des vacances) ne serait pas maintenue, car les enfants ont du mal à se concentrer et sont parfois plus dissipés. Claude Villain aimerait savoir si le compte rendu a été reçu par les parents bénévoles. Le fonctionnement établi était que les parents étaient les bienvenus à ces réunions. Leur présence est importante pour avoir leurs avis, retours.

Concernant les bénévoles, ils seront 11, des volontaires seront les bienvenus.

Une prochaine réunion aura lieu vers les vacances de Pâques.

### 3-Service civique

Nous avons accueilli une jeune fille pour un service civique en novembre. Ces missions étaient : une aide à l'encadrement avec les petits de l'île aux enfants, surveillance de la cour pendant la pause méridienne, et dans les classes pour des préparations matérielles.

Pour diverses raisons nous avons dû mettre fin à son contrat.

### 4-APE et Coopérative scolaire

L'association des parents d'élèves organise différentes manifestations (bourse aux jouets,vente de chocolats,quine) afin d'aider entre autre, à financer les différentes activités proposées par les enseignants.

Cette année ils ont choisi une participation de 25€ par enfant pour les différents voyages organisés. Ils ont donc versé 2500 euros à la coopérative scolaire. Le quine ayant bien fonctionné, ils effectueront un autre versement qui nous aidera pour d'autres activités. Tout déplacement vers Villefranche nous coûte au minimum 95 €.

Nous rappelons que la coopérative scolaire (OCCE) est gérée par les enseignants. Elle est financée par les cotisations en début d'année, les photos scolaires et autres activités/ vente si besoin! Elle nous permet cette année de financer des abonnements ,des achats de livres, des achats de fonctionnement interne à chaque classe (semis, petits matériels ou nécessaire pour réaliser des recettes et autres projets).

### 5-Classes découvertes:

Nous faisons juste une présentation des différentes classes de découvertes, puisque cette année toutes les classes participent.

Ces différents projets prévus par les enseignants, sont financés par la mairie (13€ par enfant et par jour) par l'APE ( 25€ par enfant par séjour) et par les parents d'élèves.

-Les classes de Nathalie et Cathy participeront du 6 au 8 juin au Festival d'Expression Infantile à Aurillac (théâtre, danse et chant).Ils découvriront également deux musées. Une information est manquante (pour faire

le bilan financier) afin d'organiser une réunion avec les parents concernés.

-La classe de Martine se déplacera du 27 au 30 juin à Valrance, pour une classe découverte sur l'environnement. Activités autour de l'eau, des empreintes d'animaux, des arbres. Une réunion a déjà eu lieu avec les parents. Certains enfants étaient stressés par la durée du séjour, point remédié en classe.

-La classe de Stéphane accueillera du 22 mai au 9 juin à l'école, Lucia de la compagnie Cirkulez, pour 10 séances de cirque. Les dates risquent d'être modifiées (peut-être 15 mai)

-La classe de Colette et Elina a déjà commencé la première séance au centre équestre de Limogne ce vendredi 10 mars. Trois séances en tout seront proposées autour du poney.

#### 6-Piscine:

Les séances débuteront le jeudi 13 avril jusqu'au 15 juin, en matinée, pour les CE2 CM1 et CM2 soit 50 élèves. Pour l'instant nous avons uniquement 3 parents agréés( bientôt 4), mais une personne qui ne sera pas disponible cette année. Nous lançons un appel aux parents, une séance d'agrément sera proposée le 30 mars à Villefranche. Si personne ne se propose pour aider à l'encadrement, les ce2 ne pourront pas venir. Il faut des parents agréés. Il nous faudrait également des papas (pour aller dans les vestiaires avec les garçons).

#### 7-Actions pédagogiques:

-Le 10 novembre, lors de la journée contre le harcèlement, le commandant de gendarmerie de Villefranche est venu dans les classes des CE2 CM1 CM2. L'intervention a duré environ 1h30 et a suscité beaucoup d'intérêt auprès des enfants. Ils ont appris à prendre conscience des soucis causés par le harcèlement. Une maman dit que ça a déclenché chez certains élèves de la peur (d'aller au collège), certains auraient été choqués. Elle se demande si c'était adapté aux ce2 (sensibilité différente). Il peut être envisagé de ne pas intégrer les ce2 pour les années suivantes. Par ailleurs, d'autres parents ont trouvé que cette intervention était très pertinente et souhaiteraient que cela soit reconduit.

-Le 28 novembre deux professeurs du collège F Carco sont venus présenter aux élèves de CM1 et CM2 le fonctionnement général et surtout répondre à leurs interrogations.

-Le 1<sup>er</sup> décembre intervention de Laurie de la LPO dans la classe de Martine : une sur les rapaces nocturnes ( avec petit livret donné ), une sur les chauve souris . Les CE2 de la classe de CE2-CM1 ont été intégrés aux deux interventions.

Suite du projet " refuge LPO" avec la mise en place au sein de la classe d'actions pour maîtriser son impact sur l'environnement ( lavage des mains avec quantité d'eau régulée, utiliser l'eau de manière pertinente, ainsi que le papier où l'utilisation de la lumière (percevoir à quels moments elle peut être utilisée ou non) + activités autour d'un éphéméride de la biodiversité (une par semaine) liées aux énergies, ou à la protection animale par exemple.

Le projet de correspondance avec Tilio se poursuit ( 2 diaporamas envoyés, et 4 ou 5 reçus) : les élèves de la classe de Nathalie sont intégrés au projet et travaillent le vendredi en début d'après-midi avec les autres CE2.

-A cette même date les MS CP se sont déplacés au théâtre pour voir le spectacle Baba Yaga pièce moyennement adaptée aux plus jeunes.

- L'école a participé les 2 et 3 décembre 22 au Téléthon. Nous avons organisé «une gare en course» avec les enfants de toutes les classes. Tous ensemble ils ont effectué 1205 tours de cour, et ainsi ils ont pu attribuer la somme de 100 €, versée au profit du Téléthon. Chaque classe a réalisé une guirlande pour décorer la salle des fêtes.

-La dernière semaine avant Noël toutes les classes se sont rendues à la bibliothèque municipale où Annie Blaquié nous a fait découvrir des livres numériques et où les enfants ont pu emprunter des livres. En contactant Annie les classes intéressées peuvent se rendre à la bibliothèque municipale.

-Pour Noël, chaque classe a préparé une danse, une pièce de théâtre, un chant et l'a présenté devant les autres classes. Puis un goûter a été proposé aux enfants.

-Suite à notre inscription aux 20<sup>ème</sup> rencontres départementales de danse, la classe de PS GS (Colette) et les classes de CE2 CM1 (Nathalie) et CM1 CM2 (Cathy), ont pu bénéficier d'une intervention d'Anais Roméo, chorégraphe de la Compagnie du geste. Celle-ci est intervenue pendant 1 heure dans chaque classe le 7 février. Chaque classe a poursuivi son travail de création pour aller ensuite le 7 avril, à Onet le Château présenter une production chorégraphique, et assister aux prestations d'autres établissements scolaires. La durée de l'intervention (1h) est jugée trop courte.

-La correspondance avec les enfants d'un orphelinat au Népal par le biais de l'association SOLEN se poursuit.  
**Correspondance faite en anglais, les envois sont longs.**

-Les classes de la maternelle aux CE2, ont bénéficié de posters sur les dangers domestiques, prêtés par la MAIF du 9 au 20 janvier. Chaque élève a eu un livret récapitulatif.

-Les CM1 CM2 ont participé au projet ICAPS (Intervention Centrée sur l'Activité Physique et la lutte contre la sédentarité) mis en place l'année dernière et qui se prolonge en plusieurs étapes :

→ Une sortie au gymnase de Villefranche de Rouergue autour de la découverte d'activités sportives (curling, musculation, morpion, scratch-ball, tir à l'arc, etc.) a eu lieu le 9 janvier.

→ Intervention en classe par le responsable UFOLEP le 24 janvier, pour informer et sensibiliser les élèves sur les bienfaits de la pratique d'activités physiques et les risques liés à la sédentarité. Deux autres interventions à venir, une le 9 février puis le 15 juin. Les élèves se verront confier un podomètre pendant une semaine. Les parents risquent d'être intégrés sur la fin du projet, par le biais d'une exposition.

-Les maternelles et les CP ont été invité, à la bibliothèque municipale, à écouter un spectacle donné par Pascale Chauvac «Autour de l'hiver» inspiré de chansons, comptines et jeux de doigts.

- La classe des CM1 CM2 ont reçu en classe Emiliano Campos (Franco-Mexicain) qui leur a présenté le Mexique (Histoire, Géographie, culture espagnole et aztèque du pays) afin de préparer le sujet de la pièce de théâtre Les mystères du Nouveau Monde, représentée à Aurillac pendant la classe de découverte, dans le cadre du Festival d'Expression Infantile. Ils ont également rencontré la comédienne Camille Aparisi, pour échanger sur son métier de comédienne et préparer leur future pièce de théâtre pré-citée. **Les pièces sont différentes selon les deux classes, celle de Cathy est une adaptation d'une pièce écrite par des anciens élèves, celle de Nathalie concerne les contes (écrite par ses élèves).**

-Les séances d'occitan avec ADOC 12 (prises en charge par la mairie) se poursuivent pour les maternelles CP. Pour les plus grands, c'est avec un livret «Espelofit» comme support (suite de l'année dernière) avec un travail sur les toponymes et «Gran de milh». Intervention dans les classes du conseiller pédagogique d'occitan pour expliquer le contenu du livret, travail sur la toponymie.

- Le 10 février les maternelles et CP sont allés au théâtre municipal découvrir Pinocchio, un très beau spectacle tout à fait adapté à un jeune public.

Ces deux classes poursuivent des échanges avec deux autres écoles ( Solville et une classe maternelle Monteil de Rodez) à travers une peluche voyageuse, qui s'invite dans les familles et partage aussi des moments de classe.

-Les classes des grands, participent au jury des lecteurs dans le cadre de la fête du livre organisée par l'association Livrefranche. Lecture des quatre romans en cours : « Martine ne sait rien faire », « Granlarge » et « Loncour » et « Beurre breton et sucre afghan », « La belle Jeannette ». En vue de la rencontre avec un des auteurs lors du prochain semestre. Des demandes d'interventions d'auteurs/illustrateurs/éditeurs ont été faites pour chaque classe.

-Le 13 février après-midi, les CM1 CM2 se sont rendus au collège Francis Carco, dans le cadre de la liaison CM2/6ème, pour participer à des ateliers d'écriture, autour de planches à dessin de Burdick. Après-midi, avec d'autres écoles du secteur. Quatre ateliers ont été mis en place.

-Le 17 février nous avons fêté carnaval. Les enfants de l'école avaient réalisé Mr Carnaval. Nous avons défilé dans le village et ensuite nous sommes allés le brûler après lui avoir fait son procès. Coupable de toutes les misères et pour mettre fin à cet hiver, nous lui avons mis le feu sous le regard des enfants. Les enfants ont ensuite goûté aux différents gâteaux préparés par les parents, que nous remercions bien sûr!

#### 8- Le conseil municipal des enfants

La parole est donnée à Madame Couybes qui est en charge de sa gestion.

- point sur les réalisations de l'année précédente :deuxième année (enfants élus pour une période de 2 ans). Deux réunions ont déjà eu lieu. Elles se passent bien,les enfants ont beaucoup d'idées.

Première réunion 9 novembre :Retour sur la séance de cinéma plein air mise en place l'été dernier;95 personnes étaient présentes.

Fin septembre randonnée citoyenne où 12 kg de déchets ont été ramassés. Faible affluence.

Bilan sur l'aire de jeux (phase administrative encore en cours). Les enfants ont compris la longueur du processus.

Plusieurs idées ont été proposées : mise en place d'un jardin partagé, organisation de repas à la cantine avec des personnes âgées et/ou handicapées, plus de décorations de Noël, collecte de dons pour Noël (fait par l'APE)

- projet en cours de réalisation,organisation de deux séances de cinéma en plein air (le 7/07 et le 01/09/23).

Le conseil municipal valide les séances de cinéma en plein air.

Claire Bergon a présenté un projet d'association d'animation d'ateliers auprès des enfants.

Une dernière réunion aura lieu fin mai-début juin.

#### 9-Questions diverses:

Les parents de l'APE se questionnent sur des projets en fin d'année, les enseignants doivent en discuter en conseil de maîtres.

Une maman demande si les photos de classe auront lieu ; la venue du photographe est prévue durant 2 jours semaine13.

Date du 3ème conseil d'école le mardi 20 juin à 18h.

Fin de séance à 19h25

La directrice: Colette Costes

La secrétaire: Elina PIONNEAU

